

 Adresse
18 Grande Rue, 91590 MONDEVILLE

 Téléphone
01 64 98 33 42

 Courriel
0910161f@ac-versailles.fr

 Site Internet
<http://www.ec-montgolfier-mondeville.ac-versailles.fr>



Ecole publique maternelle et élémentaire
LES FRÈRES MONTGOLFIER

CONSEIL D'ÉCOLE

MARDI 11 JUIN

Etaient présents :

Mr Amiot, directeur

Mme Lachaise, Mme Langlois, enseignantes

Mme Fervecchio, Mme Billard, Mr Grenault représentant(e)s des parents d'élèves pour l'année 2023-2024

Mme Soullié, conseillère municipale chargée des affaires scolaires

Mr Bionne, Maire de Mondeville

Mme Fischer, Mme Torricelli et Mme Rigaut, chargées du périscolaire (partie périscolaire uniquement)

Etaient excusés :

Mme Morin, Inspectrice de l'Education Nationale

Mme Rotteleur, conseillère municipale chargée des affaires scolaires

Mme Goyard, représentante des parents d'élèves pour l'année 2023-2024

1. EFFECTIFS, STRUCTURE, EQUIPE

L'école compte à ce jour 72 élèves, répartis sur 3 classes.

Classe de Mme Lachaise :

25 élèves de PS/MS/GS

Classe de Mme Langlois:

23 élèves de CP/CE1/CE2

Classe de Mr Amiot :

24 élèves de CE2/CM1/CM2

8 élèves de CM2, 1 élève de CP et 1 élève de CM1 quitteront l'école en juillet. D'autre part, nous avons 6 inscriptions prévues en petite section ainsi que deux inscriptions en GS et CM1. **Les prévisions 2024-2025 sont donc de 70 élèves.** La répartition l'an prochain devrait être similaire à cette année.

- ❖ Mme Soullié et Madame Redon assurent toujours la bibliothèque, un vendredi sur deux.
- ❖ Mme Rotteleur assure l'informatique pour les élèves de MS tous les lundis matin et pour ceux de CP les mardis matin.
- ❖ Mme Trierweiler, AESH, effectue 6 heures dans la classe des CE2/CM1/CM2 réparties sur deux après-midi.



2. RESULTATS AUX EVALUATIONS NATIONALES CP, CE1, CM1

Les élèves de CP, de CE1 et de CM1 ont passé, en début d'année, des évaluations nationales en français et en mathématiques. Les élèves de CP ont passé de nouvelles évaluations en janvier 2024. Voici une moyenne des résultats obtenus dans chaque niveau de classe :

Septembre 2023	CP	CE1	CM1
Français	91% de réussite	88% de réussite	71% de réussite
Mathématiques	94% de réussite	87% de réussite	78% de réussite

Janvier 2024	CP
Français	89% de réussite
Mathématiques	96% de réussite

3. VOYAGES SCOLAIRES (2024 ET 2025)

Voyage scolaire mai 2024 :

Le voyage scolaire « Rocheton à vélo » a eu lieu du 15 au 17 mai 2024. La journée du 14 mai a été annulée à cause de conditions météorologiques désastreuses. Le voyage a été une belle réussite dont chaque élève gardera un excellent souvenir. Les déplacements à vélo se sont faits sans encombre et les activités et visites prévues se sont déroulées sans aucun problème. Les retours des enfants et celui des parents volontaires (que l'on remercie) sont excellents.

Voyage scolaire mars 2025 :

Depuis maintenant plusieurs mois, Mme Langlois, Mr Amiot et la Mairie de Mondeville réfléchissent à un projet de voyage scolaire à la montagne. Celui-ci a été rendu public dernièrement à travers une réunion où la plupart des familles concernées étaient présentes. Celle-ci avait pour but une exposition succincte du voyage et une présentation des coûts et tarifs proposés. Les familles ont toutes approuvé le voyage et signé le bon d'engagement. La mairie a donc réservé et versé l'acompte. Sauf contre-indication, les élèves du CP au CM2 devraient donc partir en classe de neige du 9 au 14 mars 2025.

Une nouvelle réunion de préparation aura lieu fin septembre 2024. Lors de celle-ci, les enseignants présenteront le voyage en détails. Il y sera également étudié les propositions d'accompagnement pour les parents volontaires.

4. ACTIONS PEDAGOGIQUES ET PROJETS

❖ Evènements passés ou en cours

Mme Langlois assure l'anglais avec les élèves de CE2/CM1/CM2 dans la classe de Mr Amiot chaque mardi après-midi.		
Mr Amiot assure les leçons de « Questionner le monde, l'espace », avec les élèves de CP/CE1 chaque mardi après-midi.		
05/04	Tournoi d'échecs (Villabé)	La classe de Mr Amiot s'est rendue en bus à Villabé pour participer à un tournoi d'échec opposant plus de 400 élèves. Plusieurs élèves ont terminé en 16 ^{ème} et 8 ^{ème} de finale.
22/04	100 jours d'école	Les élèves de Mme Langlois ont célébré les 100 jours d'école. Ils ont pour cela réalisé des défis et fait du sport autour du nombre 100.

30/04	Tournoi d'échecs (Boutigny)	La classe de Mr Amiot s'est rendue à vélo à l'école des Singes verts de Boutigny pour participer à un tournoi d'échec avec les élèves de l'école. Plusieurs élèves ont été sélectionnés pour les finales.
Avril	Natation scolaire	Les élèves d'élémentaire et de GS ont terminé leurs séances de natation. La plupart ont validé les brevets. Nous remercions chaleureusement Philippe Lemoine qui a accompagné chaque sortie et est allé dans l'eau pour accompagner les élèves de GS.
02/05	Sortie USEP Maternelle	La sortie « forêt des contes » a été annulée à cause des conditions météorologiques. A la place, les élèves de Mme Lachaise sont allés pique-niquer à la salle polyvalente et y ont fait des jeux sur les contes.
03/05	Sortie vélo au Cyclope de Milly	Les élèves de CE2-CM1-CM2 se sont rendus à vélo au Cyclop à Milly-la-forêt. La visite leur a beaucoup plu. Notre guide était agréablement surprise de la culture générale de nos élèves (nous remercions Joëlle Bianco et ses cours d'histoire des arts !)
14 au 17 mai	Voyage scolaire à vélo	Le voyage au Rocheton et visite du château de Vaux-le-Vicomte à vélo avec les élèves de CE2-CM1-CM2 a eu lieu, malgré le report d'un jour.
16/05	Sortie à Atout Branche	Les élèves de la PS au CE1 se sont rendus en bus à Atout Branches à Milly-la-Forêt pour y faire de l'accrobranche, une chasse au trésor et un parcours d'énigmes. La journée était une réussite, tous les élèves ayant beaucoup apprécié les activités.
27/05	Sortie USEP Élémentaire	Les élémentaires ont participé à une sortie USEP « Randonnée Olympique ». Nous avons marché plus de 7km dans la forêt et les rues d'Etampes pour nous rendre à la base de loisirs. Sur le chemin, les élèves devaient répondre à des énigmes.
31/05	Rallye lecture contes	Les élèves de Mme Lachaise ont fait un rallye lecture autour des contes. Les élèves de GS ont animé des ateliers pour les élèves de PS et MS.
2024	Projet livre	Les élèves de l'école ont tous profité de séances avec le dessinateur/illustrateur Philippe Robert. Chaque classe a réalisé un livre qui sera imprimé prochainement.
Mai	Défis bluebots	Les élèves de Mme Langlois ont relevé le défi Cod 'Essonne à l'aide de petits robots programmables : les bluebots.
Mai	Réalisation de gâteaux	Les élèves de Mme Lachaise ont confectionné des gâteaux pour les anniversaires.

❖ Evènements à venir

28/06	Visite du collège	Trajet à vélo et visite du collège de La Ferté Alais en matinée pour les élèves de CM2
29/06	Kermesse	La kermesse aura lieu de 10h00 à 14h30. Elle débutera par la remise des prix des élèves de CM2 ainsi que l'inauguration d'une œuvre faite par l'école à la demande de la mairie.
02/07	Olympiades	Après une cérémonie d'ouverture, les élèves de l'école, répartis en 12 équipes de 6, participeront à des olympiades à la salle polyvalente. A 16h30, les parents pourront assister à une exposition des œuvres réalisées en arts visuels sur le thème des sports et des jeux Olympiques.
04/07	Pique-nique	Pique-nique annuel au stade de Mondeville

6. DEMANDE DE TRAVAUX

❖ Demande de travaux

- Nettoyer les cours pendant les vacances.
- Trouver une table supplémentaire pour les élèves de moyenne section de l'an prochain.

6. BILAN DE LA COOPERATIVE SCOLAIRE

A ce jour, la coopérative scolaire est bénéficiaire de 2455,06€

Dépenses importantes:

- Visite du musée Salis : 297,00€ (Payé par l'APEM)
 - Courses pour le voyage scolaire : 581,19€
 - Sortie Atoutbranche : 546,36€
 - Visite du château de Vaux-le-vicomte (solde) : 208,80€ (qui seront totalement remboursés par la subvention de l'OCCE)
 - Hébergement voyage (solde) : 232,55€
 - Œufs de Pâques : 60,00€
- Reste à payer :
- Projet livres avec Philippe Robert : 1760,00€ (qui seront totalement remboursés par la subvention du PNR)
 - Viennoiseries et pain pour les petits déjeuners et pique-nique du voyage scolaire : 148,00€
 - Visite du Cyclop de Milly : 186,00€ (Payé par l'APEM)
 - Trajet en bus pour l'USEP (Elémentaire) : 500,00€

Recettes importantes:

- Subvention de l'OCCE (visite du château de Vaux-le-Vicomte) : 306,00€
- Don de l'entreprise Photo Filmage Paris pour le voyage scolaire : 1000,00€
- Don de l'APEM pour la sortie Atoutbranche : 570,34€
- Don de l'entreprise de Mr Delemarre pour le voyage scolaire : 200,00€
- Don de l'APEM pour le voyage scolaire : 300€

7. PERISCOLAIRE

Mairie : Mr le Maire tient à informer en complément des représentants de parents d'élèves qu'une enquête pour maltraitance au sein de la cantine / garderie est en cours par la gendarmerie de Guigneville. La mairie ne peut pas donner plus de détails tant que la procédure est en cours. Dès la fin de cette enquête, la mairie communiquera tous les éléments et les détails de cette affaire. Le conseil municipal soutient pleinement le personnel périscolaire dans ces moments difficiles humainement.

Représentants de parents d'élèves : A la fin du mois d'avril dernier, un parent d'élève a fait part à la Mairie d'incidents concernant son enfant lors du temps périscolaire et nous avons été en copie des échanges. Ce parent évoquait des faits de violences psychologiques et de difficultés de son enfant, et informait avoir des témoignages de 7 autres familles.

Les allégations étant graves, nous avons décidé en tant que Représentants des Parents d'Elèves de consulter les personnes directement concernées, afin de pouvoir nous faire un avis sur la situation.

Notre démarche a été la plus neutre et impartiale possible :

- Tout d'abord, nous avons rencontré le parent afin de pouvoir échanger, de nous permettre de mesurer les propos et d'avoir connaissance des faits énoncés.
- Ensuite, nous avons rencontré Monsieur le Maire, Xavier Bionne et l'Adjointe au Maire en charge du périscolaire, Michelle Soullié, afin de recueillir leur avis et leur témoignage sur la situation.
- Nous avons également sollicité tous les parents d'élèves par mail le 8 mai.

- Nous avons également discuté avec plusieurs enfants de manière informelle afin de recueillir leur sentiment général sur le déroulement du périscolaire. Le but était de nous rendre compte si les incidents étaient élargis à d'autres enfants ou seulement à l'enfant du parent à l'origine de la « plainte ».
- Nous avons rencontré le personnel du périscolaire (Vanessa, Emeline et Carole).
- Enfin, nous avons échangé une seconde fois avec le parent d'élève concerné.

Aussi, en tant que Représentants des Parents d'Elèves, compte-tenu de la gravité des accusations qui ont été portées à l'encontre de certaines personnes de l'équipe du périscolaire et que par ailleurs l'enquête diligentée par la Protection de l'Enfance et la gendarmerie est toujours en cours, nous avons estimé important de partager notre avis sur la situation.

Tout d'abord, de manière générale, l'ensemble des retours que nous avons eu sont positifs, montre une amélioration notable de l'ambiance et des conditions d'accueil lors de la cantine et la garderie par rapport aux années précédentes, et il n'a été porté à notre connaissance aucun fait ou élément de type « violence psychologique ».

Cette amélioration est liée au départ d'une personne du périscolaire à la fin de l'année scolaire dernière, au bon recrutement de Vanessa qui s'est parfaitement intégrée et au travail de discussion et d'échange avec toute l'équipe périscolaire (Carole, Emeline, Vanessa), les responsables du service périscolaire (Monsieur le Maire, Xavier Bionne et l'Adjointe au Maire en charge du périscolaire, Michelle Soullié), l'équipe scolaire et nous-mêmes.

De plus, le parent d'élève concerné nous a dernièrement informés que les autres enfants n'avaient pas été en mesure de situer dans le temps leur témoignage. Les 7 autres familles évoquées initialement n'ont pas souhaité donner suite et n'ont donc pas apporté de témoignages. Il nous semble donc que certains faits qui étaient évoqués ne concernaient pas l'année scolaire en cours et concernaient à priori les années précédentes. Des mesures avaient déjà été prises pour y remédier. Toutefois, ces problèmes qui sont survenus par le passé semblent avoir laissé un sentiment négatif pour certains enfants et parents vis-à-vis du périscolaire, qui ont peut-être cru légitime de se rallier à l'initiative de la procédure lancée fin avril du parent d'élève concerné. Ces parents ont certainement pris conscience que la situation s'est améliorée depuis, mais tardivement, car le lancement de la procédure a été basé en parti sur leurs propos. Si ce n'était pas le cas, nous invitons fortement ces parents à se manifester.

Par ailleurs, nous sollicitons chaque trimestre tous les parents afin de leur permettre d'exprimer leur avis et/ou difficultés tout au long de l'année. Nous n'avons eu aucun retour négatif et, au contraire, de nombreux parents ont fait part qu'ils constataient une amélioration et que les enfants appréciaient d'aller à la cantine et à la garderie cette année.

Par conséquent, les éléments principaux que nous retenons de notre démarche sont les suivants :

- L'origine du signalement par le parent d'élève pourrait être liée à un sentiment négatif ancien de certains enfants et parents, mais qui finalement ne concerne pas cette année scolaire. Il en ressort donc qu'il n'y a eu aucun fait qui pourrait être qualifié de « violence psychologique ».
- Les difficultés évoquées par le parent d'élève ne sont pas généralisées, elles concerneraient uniquement son enfant et sont limitées à des difficultés relationnelles avec une seule personne du périscolaire, difficultés qui pourraient être également liées à un sentiment négatif ancien.
- Le règlement du périscolaire pourra être mieux défini et expliqué, afin que les parents et les enfants en aient connaissance, notamment concernant les mesures utilisées en cas de non-respect des règles (avec une graduation juste des punitions).
- L'enquête est toujours en cours et permettra d'apporter des conclusions officielles à cette procédure.

Aussi, nous tenons à exprimer notre soutien à l'équipe périscolaire, Carole, Emeline et Vanessa, ainsi que les représentants de cette équipe Michelle Soullié, Adjointe au Maire en charge du périscolaire et Xavier Bionne, Maire et responsable du service périscolaire.

L'équipe périscolaire a été extrêmement heurtée par la situation et a mal vécu les accusations à leur égard, que nous estimons injustifiées et non-fondées.

Ensuite, nous avons proposé au parent d'élève à l'origine de la procédure de suivre l'évolution de la situation pour son enfant au sein du périscolaire et de travailler ensemble pour permettre que la situation s'améliore, en parallèle de l'accompagnement personnel hors cadre scolaire et périscolaire.

Enfin, nous avons proposé à l'équipe périscolaire et à la Mairie de continuer à travailler ensemble afin d'améliorer les conditions d'accueil et les règles de vie dans le cadre de la cantine et garderie.

Notre objectif est de contribuer au bien-être de tous, enfants et adultes, dans le cadre de l'école et du périscolaire. Aussi, n'hésitez pas à nous faire part de vos remarques et suggestions qui y participeraient. L'échange, la communication sont essentiels pour notre village, nous avons à cœur d'y participer afin d'entretenir le bien-vivre ensemble !